

PROCÈS VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 14 mars 2024

Convocation adressée le 20 février 2024 par la directrice de l'école.

Le Conseil d'école s'est réuni le 14/03/2024 à 18 heures.

Secrétaires de séance : M. LECHIFFLART (parent élu) et Mme SOULAS (enseignante)

Membres de droit présents

Nom	Qualité
Présidente	
Madame FERREIRA	Directrice
Education Nationale	
Mmes LISSAJOUX, SOULAS, MANCEAU, BITOUZÉ, KOPP, BOUKHATMI, AYMOND, MORIN	Enseignantes
Mme ROBERT	DDEN
Elus et représentants de la commune	
M. DELPLANQUE	Adjoint délégué à la commission Education, enfance et jeunesse
Parents d'élèves	
	Liste indépendante
M. JANVIER, Mme DECARNIN, M. LECHIFFLART, Mme LOGIE, Mme VIEIRA, Mme OGNOV	Elus titulaires
Mme LABORIE, Mme MITTERRAND, Mme BROCCHI, Mme MICHAUD	Elus suppléants
	Liste FCPE
M. PICAT, M. ZIANI	Elus titulaires

Membres invités

Nom	Qualité
Mme ARCHENault	Responsable Service Animation, Education et Culture

Membres absents excusés

EDUCATION NATIONALE	Qualité
Mme DE NADAI	Inspectrice de l'Éducation nationale Orléans Val de Loire
Mme LECHEVALIER	Psychologue scolaire RASED
Mmes CITERIN, FRANZIN, MAIRE	Enseignantes
Elus et représentants de la commune	
M. JUTEAU	Maire
Mme DESBOIS	Directrice Générale des Services
Parents d'élèves	
Mme MARINAULT, Mme MESLAND LAOUIZEB, Mme HADDOU	Elus titulaires
Mme CLERGEON, Mme TEIXIERA, Mme ROULET, Mme TAFFOUREAU, M. BEAUCHAINE, Mme SENÉE, Mme VAILLANT	Elus suppléants

Heure du début de séance : 18h05

Tour de table de présentation.

Le compte-rendu du conseil d'école précédent en date du 21.11.2023 est validé sans modification ce jour.

Présentation de l'ordre du jour.

1. Effectifs actuels et prévisionnels

• Effectifs actuels et équipe pédagogique

A la date d'aujourd'hui, notre école compte 269 élèves répartis comme suit :

CP A – Mme LISSAJOUX : 24	CE2 – Mme BOUKHATMI : 26
CP B – Mme SOULAS : 23	CE2-CM1 – Mme FRANZIN et Mme KOPP : 24 (8/16)
CP-CE1 – Mme MANCEAU : 22 (10/12)	CM1 – Mme AYMOND : 28
CE1 A – Mme BITOUZE : 22	CM1-CM2 – Mme MORIN : 25 (8/17)
CE1 B – Mme FERREIRA et Mme KOPP : 23	CM2 – Mme MAIRE : 28
CE1-CE2 – Mme CITERIN : 24 (6/18)	

Mme Da Silva qui remplit la fonction d'AESH, est présente 24 heures sur notre école et accompagne désormais 4 enfants en situation de handicap.

• Effectifs prévisionnels – rentrée 2024/2025

CP : 61

CE1 : 55

CE2 : 62

CM1 : 53

CM2 : 51

Soit 282 élèves prévus pour la rentrée prochaine. L'ouverture d'une 12^{ème} classe est en prévision et sera confirmée lors du CDEN du 25 mars 2024.

2. Projets pédagogiques

• Projets par classe

Les enseignantes prennent la parole à tour de rôle pour présenter leurs projets.

Cycle 2 :

CP A (Mme LISSAJOUX) : Les élèves se sont rendus à Montargis le 18 décembre afin de rencontrer leurs correspondants de l'école Pasteur. La classe a participé au concours Koala le jeudi 21 mars. Dans le cadre de la liaison Grande Section-CP, les élèves participeront à un rallye mathématique et iront lire des albums aux élèves de Grande Section. En fin d'année, des Olympiades sportives seront aussi organisées avec les classes de Grande Section. La sortie de fin d'année se déroulera le 18 juin à la ferme pédagogique de Tigy.

CP B (Mme SOULAS) : La classe a participé au concours Koala le jeudi 21 mars. Dans le cadre de la liaison Grande Section-CP, les élèves participeront à un rallye mathématique et iront lire des albums aux élèves de Grande Section. En fin d'année, des Olympiades sportives seront aussi organisées avec les classes de Grande Section. La sortie de fin d'année se déroulera le 18 juin à la ferme pédagogique de Tigy.

CP/CE1 (Mme MANCEAU) : La classe a participé au concours Koala le jeudi 21 mars. Les élèves sont allés au cinéma pour visionner le film d'animation « Ponyo sur la falaise » le 15 février. Les CE1 ont visité l'exposition sur l'école d'autrefois à Jargeau. Les CP ont débuté la lecture aux classes de Grande Section dans le cadre de la liaison Grande Section-CP. La sortie de fin d'année se déroulera le 7 juin au Château de Chamerolles.

CE1 A (Mme BITOUZE) : Les élèves sont allés au cinéma pour visionner le film d'animation « Ponyo sur la falaise » le 15 février. Ils ont également visité l'exposition sur l'école d'autrefois à Jargeau le mardi 19 mars. La sortie de fin d'année se déroulera le 7 juin au Château de Chamerolles.

CE1 B (Mmes FERREIRA et KOPP) : La classe a assisté au spectacle l'Eveillée des JMF à Saint-Denis-en-Val le 25 janvier. Les élèves se sont rendus à l'exposition l'école d'autrefois à Jargeau le lundi 18 mars et ont participé au concours Koala le jeudi 21 mars. La sortie de fin d'année se déroulera le 3 juin au Parc Floral à Orléans.

CE1-CE2 (Mme CITERIN) : La classe poursuit son projet jeux de société. Les élèves de CE1 ont été visité l'exposition sur l'école d'autrefois à Jargeau le mardi 19 mars. Les élèves iront au cinéma dans le cadre du projet école-cinéma le mardi 18 juin pour le dernier film de l'année. La sortie de fin d'année se déroulera le 3 juin au Parc Floral à Orléans.

CE2 (Mme BOUKHATMI) : Les élèves ont assisté au spectacle l'Eveillée des JMF à Saint-Denis-en-Val le 25 janvier. La classe se rendra au cinéma le 18 juin afin de visionner le dernier film du programme « Ecole et Cinéma ».

Cycle 3 :

CE2-CM1 (Mme FRANZIN) et CM1 (Mme AYMOND) : Le 12 décembre, les classes se sont rendues à Orléans afin de visionner le 1^{er} film du dispositif « Ecole et Cinéma » et de visiter le MOBE. Le 9 avril, les deux classes iront visionner le 2^{ème} film prévu et profiteront d'être à Orléans pour réaliser une visite du Musée des Beaux-Arts. Le 3^{ème} visionnage aura lieu le 7 mai et sera couplé avec une visite découverte d'Orléans. Pour cette dernière date, de nombreux accompagnateurs seront nécessaires. Merci par avance aux volontaires.

Le vendredi 12 avril débutera le projet cinéma qui accompagnera la fin d'année des élèves de CE2-CM1 et CM1. L'objectif de ce projet est la réalisation d'un film par les élèves qui seront en charge de toutes les étapes (création, prise de vue, montage...)

Enfin, la classe de Mme AYMOND a finalisé le projet « Huile de tournesol » débuté l'année dernière avec une intervention en classe de Nicolas RAMON et la mise en bouteille d'huile.

CM1-CM2 (Mme MORIN) et CM2 (Mme MAIRE) : Les deux classes ont bénéficié de l'intervention de Clément JOUBERT afin de présenter l'opéra aux enfants et se sont ensuite rendus à la répétition générale de Nabucco, le jeudi 21 mars. Les élèves ont par ailleurs continué leur préparation de la classe de découverte prévue du 12 au 19 avril. Le 13 juin, les classes ont prévu de se rendre en vélo au collège de Saint-Denis-en-Val dans le cadre de la liaison CM2-6^{ème}. En fin d'année, une journée Olympiades des CM2 sera organisée à l'étang des Tuileries.

- **Projet « Grande Lessive » - Jeudi 21 mars 2024**

L'ensemble des classes de l'école a participé à la Grande Lessive qui a eu lieu sur le thème « Faire des bulles », le jeudi 21 mars.

- **Interventions Sictom – mai 2024**

Les classes bénéficieront courant mai d'une animation gratuite du Sictom sur une thématique choisie : cycle de vie des déchets, valorisation des déchets, gaspillage alimentaire, tri et recyclage des déchets...

3. Coopérative scolaire

Le solde de la coopérative scolaire est actuellement de 17753,19 €.

Depuis le mois de septembre, nous avons dépensé 4612,33€ en activités éducatives.

Les recettes s'élèvent à 6988€, comprenant principalement les recettes des actions menées dans le cadre de la classe de découverte des CM1-CM2 et CM2. Le résultat de la vente des photos de classe n'est pas compris dans ce total, le virement du photographe n'apparaissant pas encore sur le relevé de compte.

4. Budgets, entretien et travaux

- **Budgets**

La soutenance municipale pour les écoles a eu lieu mi-janvier. Les budgets définitifs seront communiqués début avril.

Normalement les budgets fournitures n'ont pas été modifiés. Le budget transport quant à lui devrait être réduit passant de 5000€ à 4500€.

Par ailleurs, la mairie financera normalement à hauteur de 50% la classe de découverte pour les élèves de CM2.

- **Entretien**

Rien à signaler au niveau école.

- **Travaux**

La porte principale du côté des petits a été réparée.

Demandes importantes en attente de traitement

Fenêtre de la classe de Mme MORIN non isolée.

Porte à côté de la classe de Mme AYMOND qui se referme difficilement.

Film opacifiant à installer sur toutes les fenêtres non pourvues pour mise en sécurité.

5. Prévention et sécurité

Un exercice « Mise en sûreté – Risques majeurs » dans le cadre du PPMS a été effectuée le lundi 12 février 2024. Les enseignantes et les élèves ont été prévenus de l'exercice. L'exercice n'a pas soulevé de questionnements ou inquiétudes particulières de la part des élèves. Mme FERREIRA précise que l'exercice n'a pas été réussi : certaines classes n'ont pas entendues le signal ou l'ont reçu en différé.

Mme FERREIRA questionne à nouveau la mairie sur la mise en place d'un moyen d'alerte plus efficace (type alarme silencieuse). M. Delplanque explique qu'un audit est actuellement en cours pour la mise en place d'un système de « flash lumineux ».

Mme FERREIRA remercie par ailleurs la police municipale ainsi que les services techniques pour leur aide dans la mise en œuvre de l'exercice PPMS.

Le deuxième exercice incendie a eu lieu après le conseil d'école, le mardi 19 mars. Seuls les enseignants étaient prévenus et l'exercice a été parfaitement réussi. L'ensemble des classes a été évacuées dans le calme en 1 minute 15 secondes.

6. Rappel calendrier de fin d'année

Quelques dates à retenir pour cette fin d'année :

- Les lundis 1^{er} avril et 20 mai seront fériés
- Le Pont de l'Ascension aura lieu le jeudi 9 et le vendredi 10 mai
- La fête des écoles aura lieu le vendredi 31 mai de 17h30 à 20h30
- L'année scolaire se terminera le vendredi 5 juillet (boum et la remise des calculatrices aux élèves de CM2)

7. Questions diverses

• Questions école

1. Pourriez-vous nous préciser la fréquence et la durée des cours d'anglais dans le programme scolaire des enfants de l'élémentaire?

A l'école élémentaire, le volume annuel est de 54h ce qui correspond à environ 1h20/1h30 par semaine (temps de récréation déduit) que les enseignants modulent selon leur projet. Actuellement, en cycle 2, l'anglais est pratiqué principalement par le biais de rituels et d'activités uniquement orales. Il n'y a pas de traces écrites. En cycle 3, les séances d'anglais inscrites à l'emploi du temps font l'objet d'une trace écrite.

2. Pourriez-vous nous faire un retour sur le projet pHARe ?

Depuis la rentrée, l'équipe pHARe de l'école a été mobilisée sur 6 situations et le protocole a été efficace dans 100% des cas. Les situations sont actuellement résolues. Notre école est actuellement au niveau 1 du programme national pHARe. L'année prochaine afin de passer au niveau 2, il sera envisagé la mise en place d'un temps d'informations à destination des familles.

3. Avez-vous des informations à nous communiquer sur la sortie scolaire de Me FRANZIN et Me AYMOND ?

Mmes FRANZIN et AYMOND ne réaliseront pas une « sortie scolaire » pour la fin d'année. Elles ont choisi de mettre en œuvre et d'utiliser le budget exceptionnel mis à leur disposition par la coopérative scolaire cette année pour réaliser un projet cinéma évoqué précédemment lors de ce conseil. Ce projet débutera le 12 avril par une première intervention et s'étalera sur la dernière période avec plusieurs interventions à l'école.

4. Pourriez-vous nous présenter l'avancement du projet de classe découverte de Me MAIRE et Me MORIN ?

D'un point de vue administratif, le dossier a été transmis en circonscription et est en attente de validation. D'un point de vue financier, le conseil municipal a voté le financement de la moitié du montant nécessaire au départ des CM2. Pour les CM1 de la classe de Mme MORIN, les différentes actions menées ont permis de récolter la majorité des fonds nécessaires. Une action « Vente de pizzas » sera organisée le samedi 23 mars afin de récolter les fonds manquants (300-400 euros environ). Mme FERREIRA précise lors du conseil d'école que le départ des CM2 de la classe de Mme MAIRE est actuellement compromis. Aucun enseignant n'ayant pour l'instant été nommé sur le remplacement de la classe de Mme MAIRE. Depuis le conseil d'école, une solution a été trouvée et Mme GODEAU accompagnera la classe de CM2 en classe de découverte du 12 au 19 avril.

• Question mairie

5. Serait-il envisageable de créer un local à vélo sécurisé dans l'enceinte de l'école élémentaire pour les classes de CP et CE1 ?

M. DELPLANQUE prend note de la demande et se charge de la relayer. Il explique que cette demande n'ayant pas été budgétisée sur l'année 2024, elle ne sera pas prise en compte avant le budget 2025.

6. Il nous a été remonté la problématique du bruit au restaurant scolaire. De nouvelles mesures ont-elles été mises en place ?

Le 5 février, les parents élus ont bénéficiés d'un repas au restaurant scolaire. Ils ont ainsi pu faire remonter que l'organisation était efficace et que les élèves étaient contents du système mis en place. Le bruit restant néanmoins important. Depuis les dernières vacances, une nouvelle organisation est à l'essai. Les repas ont désormais été échelonnés sur les 2 services. Chaque groupe bénéficiant désormais d'un effectif allégé permettant de diminuer le bruit. Ce dispositif est trop récent pour avoir un retour précis sur son efficacité.

7. Pouvez-vous nous confirmer que tous les enfants ont la possibilité de se resservir à chaque repas/service ? De plus, serait-il possible que les enfants puissent bénéficier du même repas pour tous les services ?

À la demande de Mme ARCHENault, les représentants ont précisé que cette question était motivée par des plaintes de parents. Mme ARCHENault indique qu'elle va se renseigner et rappeler la vigilance aux équipes périscolaires car il n'y a pas normalement de différence entre les différents services.

8. Serait-il possible de remettre en état de fonctionnement l'éclairage au niveau du portail de la cours des CP ?

La solution envisagée actuellement est un système de minuterie avec un bouton qui sera mis en place pour l'automne prochain.

9. Les parents s'interrogent sur le manque de fluidité de la circulation rue verte, provoqué entre autres par les chicanes (manque de visibilité). Quelles solutions pourraient être envisagées ?

M. DELPLANQUE explique que dans un souci de ne pas voir la vitesse augmentée rue verte, il n'est pas envisageable de retirer les chicanes. Certains agents municipaux chargés de la circulation le matin ont fait remonter des comportements dangereux de la part de certains usagers.

Depuis le conseil d'école, en raison des travaux, la circulation Rue Verte a été modifiée.

10. Il nous a été remonté une question relative à la propreté des toilettes. Avez-vous constaté ce problème ? A quelle fréquence le nettoyage des sanitaires est-il effectué ?

Les toilettes sont nettoyées tous les soirs par une société de ménage. Il n'a pas été constaté de problèmes de propreté. Les enseignantes et les parents présents questionnent néanmoins sur la mise en place des torchons qui sont peu hygiéniques.

11. Est-ce qu'un temps d'information sur le fonctionnement du périscolaire pourrait être mis en place en début d'année scolaire (organisation des temps d'accueil, surveillance et gestion des conflits...) ?

Mme ARCHENault est très favorable à la mise en place de cette réunion lors de la prochaine rentrée. Néanmoins, elle émet une réserve sur le temps imparti et précise que cette réunion sera consacrée exclusivement à l'organisation des temps d'accueil. La surveillance et la gestion des conflits ne seront pas abordées.

12. Au vu de l'état de vétusté des toilettes situées dans les préfabriqués côté CM1 et CM2, est-il possible que la municipalité procède à une rénovation complète de ces derniers courant de l'année 2024 ?

M. DEPLANQUE se charge de relayer cette demande auprès des services techniques afin qu'elle soit prise en charge courant de l'année 2024.

Prochain conseil d'école : mardi 25 juin 2024 à 18h

La séance est levée à 19h45.

Le jeudi 14 mars 2024, à SANDILLON

La directrice de l'école, présidente de séance

Les secrétaires de séance

Mme FERREIRA

ECOLE ELEMENTAIRE

311 Route d'Orléans
45640 SANDILLON
Tél. 02 38 41 10 20
Email : ec-sandillon@ac-orleans-tours.fr

Mme SOULAS



M. LECHIFFLART

